

オリンピック・パラリンピック・ムーブメント推進校 実施報告書

【都道府県】 宮城県

【学校名】 仙台市立台原中学校

【テーマ】 I II III IV V

- I オリンピズムの教育的価値
- II おもてなし精神とボランティア
- III パラリンピックと障害者スポーツ
- IV 日本文化と異文化・国際理解
- V スポーツを楽しむ心

【実践研究タイトル】

学校行事や NIE 活動を活用したオリンピック・パラリンピック教育推進の試み

【実施学年、部、講座等】

第 1 学年 (男子 94 名・女子 87 名) 第 2 学年 (男子 101 名・女子 111 名)

第 3 学年 (男子 102 名・女子 103 名)

【目的・ねらい】

1 実践のねらい及び取組のポイント

『ねらい』

- ・体育祭の内容を工夫し、オリンピック・パラリンピック教育を盛り込み生徒の意識高揚を図る。
- ・NIE 活動を活用し、オリンピック・パラリンピックに対する生徒の意識を高めるとともに障害者教育にも触れ、障害者に対する理解を深める。
- ・特別授業や PTA 講演会等において、オリンピアンやスポーツに関わる講師を招聘し、オリンピック・パラリンピックの意義を考える機会とする。

『取組のポイント』

- ・学校の三大行事である体育祭を通して、オリンピズムの教育的価値を普及させる。
- ・オリンピック・パラリンピックに関連する記事を取り上げることによりスポーツを楽しむ心やパラリンピックと障害者スポーツへの関心を高める。
- ・プロスポーツ選手やトップアスリートを支える方々の講話を聞き、視野を広める機会とする。

【種類】(当てはまるものに○)

- 各教科 (美術) ・ 道徳 ・ 外国語活動 総合的な学習の時間 ・ 特別活動
- 教科以外での取組 (学校行事 体育祭)

【実践内容等】

2 ねらいを達成するために取り組んだ内容

(1) 体育祭

10月末に開催している体育祭をオリンピック・パラリンピックの要素を取り入れたものに工夫した。9月より体育祭実行委員会を立ち上げ生徒会や実行委員会の生徒が中心となり、以下の企画・準備・運営を行った。

◆開・閉会式の内容や競技種目について、体育祭実行委員会を中心に吟味した。

- ①各学年代表による聖火リレー
- ②学級旗を制作し選手宣誓や入場行進に用いる
- ③競技種目を工夫する

◆オリンピックの要素を取り入れ、フェアプレーや仲間との協力、相手を尊重する態度を学んだ。

- ①聖火台の製作・各学年代表による聖火リレーの実施
- ②生徒が美術の時間に各自国旗を制作、会場に万国旗として掲示
- ③シンボルマークやテーマを募集し、プログラムやポスターを制作

(開会式での一場面：聖火台)



(学級旗と万国旗)



(2) NIE活動

本校では数年前から、朝の授業前の活動としてNIE活動を継続的に行っている。その中でオリンピック・パラリンピックに関する新聞記事を取り上げた。

◆NIE活動について

- ①朝の会の前に10分間の時間の中で全学年で年間、25回実施。
- ②新聞記事が貼られたワークシートに感想や考えたことを生徒がまとめる。
- ③ワークシートは各学年ごとに学年担当者が輪番制で制作する。
(ワークシート作成は全職員に割り、一人年間2回程度担当する。)
- ④学級ごとに回収し、学級や廊下などに掲示。

◆期間を設け、年間数回程度オリンピック・パラリンピックに関連するワークシートを取り扱った。

(3) トップアスリートによる特別授業及び講演会

- ①オリンピック・パラリンピック教育推進のための特別授業

先輩に学ぶ講演会～トップアスリートの体験談～

講師：ベガルタ仙台レディース 千葉 梢恵（本校卒業生）

日時：平成28年2月8日 10:30～ 会場：本校体育館 参加者：全校生徒、保護者

②PTA 講演会

トレーナーという立場で支えるスポーツ

講師：仙台大・明成高 白坂 広子（アスレチックトレーナー）

日時：平成 27 年 11 月 10 日 14:00～ 会場：本校体育館 参加者：全校生徒、保護者

（成果）※児童・生徒の学習効果、意識変容等の効果について、可能な範囲でアンケート結果等概要を記入してください。

（1）体育祭

生徒会や実行委員会の生徒たちが体育祭を自分たちの手で作り上げようという気運が高まった。

また、様々な場面で例年ない体育祭にしようと工夫する姿が見られた。仲間と協力するすばらしさや相手を思いやる気持ちが芽生えた。

（2）NIE活動

9月頃からオリンピック・パラリンピック関連の記事を扱うワークシートが増えた。また、W杯ラグビーやオリンピックブラジル大会のサッカーアジア予選の時期なども重なり、生徒の関心意欲が高いニュースも多く効果的であった。パラリンピックを取り上げたのも障害者を理解し、思いやりや相手をいたわる実践力につながった。

（3）トップアスリートによる特別授業及び講演会

トップアスリートや専門的な知識や技能を持った講師を招聘し、生の声を聴けたことは有意義であった。先輩に学ぶ講演会（特別授業）はプロサッカー選手でありながら本校の卒業生ということもあり、生徒にとって身近な存在であったと同時に事後の感想からも実際に印象深かった様子であった。自分の将来を見つめるよい機会となり、自分づくり教育の推進にも大きな役割を果たした。

【オリンピック・パラリンピック教育の実施に伴う課題点】

※オリンピック・パラリンピック教育の継続的な展開に向けて、実践を通して得られた課題点がございましたら、自由に記述してください。

現在実施している学校行事や教育活動において、生徒の意識変容の効果をとらえながら実践していく。また、PTAや地域と連携しながら工夫した取組を模索していきたい。